



DICTAMEN

DE LA COMISION DE LEGISLACION DEL CONGRESO CONSTITUCIONAL, ACERCA DEL PROYECTO DEL DIPUTADO MARTIN, DEROGANDO LA LEY DE IMPRENTA

Después de considerar el proyecto presentado por el diputado don Gregorio Martín para que se derogue la ley de imprenta emitida el año pasado y se deje vigente la de 12 de Julio de 1902, vuestra Comisión de Legislación y Constitución no vacila en acoger con entusiasmo tan justa iniciativa.

la paz, como categóricamente lo manifiesta el actual jefe de la nación en su reciente mensaje.

Siendo la ley en referencia una ley de ocasión que ha surtido ya sus apetecidos efectos, y constituyendo un lunar de nuestra legislación que desvirtúa y afea las instituciones republicanas que nos rigen, juzgamos que no hay razón ninguna para que perdure en vigencia, tanto más cuanto que por ser odiosa y herir el criterio reinante de la nación, no es posible aplicarla en todo su rigor y, por lo mismo, sus efectos son nugatorios.

RICARDO JIMENEZ CARLOS M. JIMENEZ TOB. ZUÑIGA MONTUFAR

En cuanto á la entrega de mercaderías, hay horas marcadas especialmente, y por más urgencia que tenga el consignatario, de la mercancía que le llega, tiene que sujetarse irremisiblemente á lo prescrito y ordenado por la empresa, con grave perjuicio de sus intereses.

De Juan Viñas

Como lo ofrecí en mi anterior y dejando trunco el punto primordial de la cañería, voy á permitirme preguntar á quien correspondía que fué y en qué paró el análisis del agua que en botella lacrada y con las precauciones debidas se remitió al centro de examen; para ello una simple fórmula como muchas ó en realidad que objeto tenía?

—Batiendo palmas estamos con la composición que se le está haciendo al camino que conduce de Inferniño á este lugar y puente que está á la salida del pueblo, casi frente á la caballería de don Federico Tinoco. Otro tanto deseamos para el de igual salida, casi cien varas de nuestra iglesia, vía á Cartago, que amenaza un día de tantos salir de alguna de nuestras humilladas, y teniendo una vista que no sea de miopo puede alcanzarse ver el defecto del puente Maravilla.

Sociedad costarricense de seguros de vida

Sesión celebrada el martes á las siete de la noche. Asistieron los señores don F. Roberto Castro, don Alfonso Barrantes, don Joaquín Linares, don Cirilo Zamora, Secretario don Tiburcio Solano y Tesorero don Alejandro Cardona.

El ferrocarril Atlántico

Sería tarea harto difícil enumerar una á una las irregularidades que comete la referida empresa y el desdén con que mira y trata al público. No parece que sea un servicio obligatorio en virtud de un contrato, servicio que es pagado excesivamente, sino que fuera un favor que se hace á aquél.

El Agente de la sociedad en Heredia, don Nicolás Cortin, comunica que el señor don Francisco Badilla Ocampo, que fué muerto á causa de un disparo de arma de fuego, era miembro de la sociedad y que cotizaba con un colón, y pide el pago de la póliza, pues la viuda queda en suma pobreza y con numerosa familia.

Notas de Cartago

La sociedad cartaginesa está de plácemes por la formación de un nuevo hogar, que será un verdadero modelo por las buenas condiciones de los contrayentes, condiciones que á la vez harán de ellos una dichosa pareja. El es el juicio caballero don Ramón Picado García y ella la muy estimada joven Estela Espinach.

dades de ambos, las constituyen que un augurio de felicidades. Pero en este caso tenemos que lamentar aquí el hecho de haber señalado la capital para radicarse, pues nos habría gustado bastante que se quedaran entre nosotros.

—Mientras ocupe la Gobernación don Nicolás Chavarría quedará don Ramón Picado G. con la dirección de los trabajos de las cloacas de esta ciudad. Ese cargo le honra.

Breves atenienses

La basura, además de servir de interruptor de la corriente, en la acequia de que hablé, se puede fácilmente proporcionar gratis un medio en que pueden desarrollarse á su gusto los gérmenes de varias enfermedades. Y como que la vista se resiente con tal aspecto.

Suscripción

- El incendio del jueves dejó en la miseria á una familia desventurada. Nos referimos á la de doña Rosaura Rodríguez v. de Chase, que con sus 6 hijos queda totalmente desamparada, y que por sus virtudes domésticas, por los repetidos embates del infortunio que ha sufrido es acreedora al auxilio social que Costa Rica ha otorgado siempre á la desgracia.

De San Marcos

El Corpus Christi fué celebrado con convenia. En todos redujó el empeño, y principalmente felicitamos á los que de espontáneo levantaron el altar número 3 en el que artísticamente fué representada la Fe. Lo mismo que al señor Chacón por su aragraciosa consagración al cuerpo de Cristo.

dos por el peligro del río Parrita, los que vivían lejos tuvieron que retirarse antes de terminadas las ceremonias religiosas.

Por la mujer

Ayer á las 8 y media de la mañana se efectuó la inauguración de la Escuela de Comercio para mujeres. Asistieron casi todas las señoritas matriculadas, cuyo número asciende á 70 más ó menos. También estuvieron presentes varias personas particulares; entre ellas recordamos á los señores Licenciado don Máximo Fernández y don Juan Vicente Picado.

Sociedad Nacional de Agricultura

Hemos leído el informe presentado por el consejo administrativo de la referida sociedad á la Asamblea de 1907. Los periódicos al dar cuenta de esa asamblea, no escatiman los elogios para la directiva de dicha sociedad. Natural es que así sea, ya que los cronistas que acuden á tomar nota, son legos en la materia y no hacen más que recibir las impresiones del momento, debidamente preparadas para alucinar al pueblo que pacientemente paga.

COMUNICADOS

No sean injustos

En "El Noticiero" se ha hecho un ataque muy injusto á un extranjero que, usando del derecho que nuestras leyes conceden á todos, se ocupa activa y honradamente en el negocio de arriendo de casas.

Don Alberto Salazar Su muerte

Sorpres grande causó ayer en esta capital la muerte inesperada de don Alberto Salazar Gaardía.

La sorpresa El barbero don Macario Carballo, que en la noche del martes acompañó á don Veleiro y amigos, envió muy temprano al señor Manuel Robledo á inquirir por el estado de salud de su amigo don Alberto.

Montealegre exclamó: algo pasa porque acaba de salir Robledo de la pieza del Pollo (apodo con que se le distingua) y como anoche estaba enfermo, talvez siga grave.

Los médicos

A la vuelta de la casa que ocupa el señor Salazar vive el doctor Bonnell á quien se llamó, pero siendo hora temprana, había salido de su casa para asuntos de su profesión.

Dictamen

Don Alberto murió de una congestión del hígado y del cerebro, según opinión del doctor Toledo

Parientes

Doña Mercedes de Millet llegó en un coche, con dos niñas á las 7 y 30 minutos más tarde don Francisco Salazar, luego don Ricardo, y por último don Vidal Quirós.

Cables

París 4.—Huelga de marineros considerase virtualmente concluída. Se espera que dentro de 24 horas los trabajos comencen de nuevo. Los navieros aceptaron la recomendación del gobierno. Restituirán á los oficiales y tripulantes sin imponerles penas.

No habrá unión por ahora

La confederación centroamericana es impracticable, dice el Dr. Ulioa

El doctor don Juan J. Ulioa, Cónsul General de Costa Rica en esta ciudad, dió ayer un informe acerca de la América Central, en el cual manifiesta que es impracticable la propuesta confederación de esas repúblicas.

El doctor Ulioa expresa la opinión de que la tentativa de unir ahora esos estados sería desafortunada y que la mayoría de los pensadores centroamericanos no vería con ojos favorables el proyecto. Declara que para su realización sería necesario someter por la fuerza á los que no están de acuerdo. Dice así: "Estudiando la actual situación política de la América Central, la confederación es una quimera y el intento de efectuarla serviría sólo para hacer más difícil la realización de la idea en el futuro y para favorecer el desenvolvimiento de ilegales ambiciones que guiadas por pasiones sin freno y en medio de los horrores de una guerra fratricida, causarían convulsiones y miseria en una región que, si se le deja sola y en paz, dirigiría sus esfuerzos al desarrollo de los inmensos tesoros de su suelo".

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano"



